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（１４時３０分 開  会） 

高橋議長 

第６回全員協議会を開催します。 

協議事項、新型コロナウイルスワクチンの間違い接種について説明願います。 

岩川副町長 

それでは私のほうから御説明申し上げます。本年１１月２４日に実施しました新型コロナ

ウイルスワクチン接種において、接種条件を満たしていない方への、接種事案が発生しまし

たのでその概要について報告をさせていただきます。 

本町での新型コロナウイルスワクチン接種につきましては、昨年５月に１回目の接種を開

始して以降、国の方針に基づき順次接種を進め従来型ワクチンの４回目接種までを完了して

います。 

このたび、１２歳以上を対象に３回目以降の追加接種として、接種が始まったオミクロン

株対応ワクチンの接種間隔が３か月に短縮され、年内の接種完了を目指して体制を整えるよ

う国から要請がありましたので、国保診療所長と調整のもと今月２４日から来月にかけて実

施することで準備を進めてまいりました。 

その際、６５歳以上の接種該当者へは、接種日時を指定して御案内させていただいたので

すが、一部接種間隔が３日不足する日程で御案内していたこと。そしてそのうち１名の方に

接種したことを確認いたしました。 

本事案につきましては、接種してから約３時間後に判明した後、直ちに本人宅を訪問し、

事情の説明とおわびを申し上げるとともに、体調に異変がないかの確認をさせていただきま

した。 

幸いにも異変は発生していないとのことでしたが、少しでも異変を感じた際には診療所へ

連絡してほしい旨を伝えさせていただきました。 

また、翌朝と夕方にもお電話にて体調確認をさせていただき、異変はないとの回答を得て

おり、現在も異変が発生したとの報告は受けておりません。 

このたびの接種間隔の間違い接種につきましては、国の通知に基づき、直ちに重大な健康

被害につながる可能性が低い間違いとして、北海道を通じて厚生労働省健康局健康課に報告

いたします。 

直ちに重大な健康被害につながる可能性が低い間違いとしての取扱いではありますが、間

違い接種の当事者はもちろんのこと、町議会並びに町民の皆様への不安と御心配をおかけす

ることとなり心からおわび申し上げる次第でございます。 

繰り返しこのような事案を発生させないよう確認方法の見直しやチェック体制の強化な

ど、再発防止に努めてまいりますので今後とも御指導御鞭撻賜りますようお願い申し上げ報

告とさせていただきます。 

高橋議長 

議員さん、何か聞きたいことがあればどうぞ。 

斎賀委員 

今、報告がありました、１１月の２４日に接種して本日まで異変がないよという回答を得



ているということなのですけど、これはいつまで異変があるかどうか確認するのですか。 

仮にまだ５日ですから、１週間後、２週間後に異変が起きた場合も今回の件で体に異変を

きたしてしまったということで、何らかのの手当てというか、町が何かするのですか。 

岩川副町長 

この先何かあったとした場合には、直ちに診療所に連絡を入れていただいて必要な医師の

診断を受けてもらうようには考えております。 

ただその、因果関係というのは明確ではないかもしれないですけども、もしかしたら、こ

のワクチン接種に関することかもしれませんので必要な処置、手当てをさせていただきたい

なと考えております。 

高橋議長 

ほかにありませんか。 

西澤委員 

３日不足していての接種ということで、先ほど今、斎賀委員から、これで何かあったらど

うなんですかと言って、今副町長の答弁で、不明確ではないかもしれないけれども云々かん

ぬんというのはありましたので、これは、その価格的根拠を求めるものになるので、その費

用に対して町が費用を負担するということでいい、の答弁ですか。 

岩川副町長 

基本、ワクチン接種にかかる何て言うのか、こういう副反応みたいなものについては、こ

れは原則有償治療になります。 

普通の治療と同じような形でかかることになるのですけども、仮に、そこの因果関係が明

確になっていて、大きなもの、例えば裁判級のものになるとしたならば、それは賠償責任と

いうか、そういうものに発展する可能性はあるということになります。 

西澤委員 

この３日不足の人に対して接種をしてしまったという事例は全国的にありますか。 

村上保健福祉課長。 

接種間隔の間違いについては全国的にどれだけの数があるかというところは確実な数字

は押さえておりませんが、それぞれ重大な健康被害につながるおそれのある被害については

直ちに報告して公表されるということにはなっていますけども、この可能性が低い間違いに

つきましては、月に１回、都道府県が取りまとめをして、国で取りまとめているというよう

な状況で、間違い接種としまして、この接種間隔の間違いのほか、接種部位の間違いですと

か、重大な健康被害に繋がる恐れが低い間違いというところでの事案として出ているものと

しましては、対象者を誤認して、年齢が到達してないのに間違って接種しているとか、不必

要な接種、今まで４回までとか５回までというところを、さらに６回目も接種してしまった

とか、メーカーによって摂取量が異なるところを、摂取量を間違えてしまったとか、あとは、

ワクチンの取扱い、解凍後何時間以内に使わなくてはならないというものを、管理体制が悪

かったものをそのまま使ってしまったという接種間違いについては件数まではちょっとわ

からないですけど、全国的にもそういう事例はあったというような取りまとめになっていま

す。 



西澤委員 

最後ちょっとお願いというか検討していただきたいことなのですけれども、先ほどの本議

会でもあった答弁が、働いている人に対して管理するはずの総務課がわからない人たちがい

るみたいな答弁があったり、ここでも新型コロナウイルスワクチンの間違い接種についてと

いうこの表記だと、すごいびっくりしてしまいます。 

これがこの協議事項の表記で、そのまま議会報に載ったりするので、これだけを見た人が

例えばいたとして、内容を見ないでこの項目だけを見たとしたら、コロナワクチンで何か間

違いを起こしたようちの町、というような話にもなりかねないので、きちんとこの表記につ

いても、その日数不足による間違い接種だったとか、何かもう少し、何ていうのでしょうね、

この表記に関して配慮が必要かなと思うのですけどその辺どうですか。 

岩川副町長 

今回の表記につきましては、実は国への報告様式がありまして、その中の項目に間違い接

種というものがあったのでそれを使わせていただきましたが、たしかに西澤委員おっしゃる

ように、町民向けにこの先いずれ公表することになるとした場合には、そういったところの

配慮というのはしていかなくてはならないかなと感じております。 

また、先ほどの職員のパートの数につきましては本当にちょっと恥ずかしい話ですけども、

実際パート職員、会計年度任用職員というのはそれぞれの課で雇用しているんです。 

総務課のほうで一元管理しきれていない部分があるものですから、ああいう形になってし

まいましたけれども、本日集約して、総数的に何人いるということは報告をさせていただき

たいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

高橋議長 

ほかにありませんか。 

ちょっといい、送る書類のチェックというのは、１人で作って１人でチェックして出して

います。それとも、何人かでチェックして発送かけてる。 

村上保健福祉課長 

こちらの日時指定の発送につきましては、この接種間隔等の名簿をつくりましてチェック

としては２人体制で、今現在二重チェックという形ではやっていました。 

ただちょっと言い訳になってしまうかもしれないですけども、接種の予約を取った後に、

この日じゃ駄目だから入替えとかというときには、電話を受けたものが、その日で受付の予

約日の調整という形でやってしまっていたというところもあってその後のチェックが漏れ

ていた部分があるのかなと分析はしております。 

また接種当日につきましても、予診票に前回接種日というところも書いていますので、受

付でチェックして、カルテ出してチェックしてというその二重三重のチェック体制はとって

おりまして、ほかの発送者について、気づいた時点で既に１名、そういう人が発生、既に接

種が完了していたというところでの判明ということで、二重三重チェックもすり抜けてしま

った方がいたという事実を受け止めまして、さらなる接種、この日にちの間違い等が起きな

いように、大きく目につくような記載をして目立つようにするとか、今２人でやったところ

を３人でやるとかというようなことを、また今週からも接種続きますので体制を強化してや



っていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

高橋議長 

よろしくお願いします。 

ほかにありませんか、いいですか。なければコロナワクチンの間違い接種についてはこれ

で終わらせていただきます。 

どうもありがとうございました。 

 

（１５時２０分 閉  会） 

  



 

以上、相違ないことを証するため署名する。     議   長           
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